

## Parlamentarischer Vorstoss

2023/495

---

Geschäftstyp: Postulat  
 Titel: **3 Wochen Schulherbstferien**  
 Urheber/in: Reto Tschudin  
 Zuständig: —  
 Mitunterzeichnet von: —  
 Eingereicht am: 14. September 2023  
 Dringlichkeit: —

---

Jedes Jahr im Herbst freuen sich die Schülerinnen und Schüler auf zwei Wochen Herbstferien und die Arbeitgebenden stehen zur gleichen Zeit vor dem Problem, dass alle ihre Mitarbeitenden innerhalb von zwei Wochen in die Ferien wollen und sofern sie Schulpflichtige Kinder haben auch müssen.

Diverse Kantone kennen, wohl auch deshalb, eine ausgeglichene Regelung. So gibt es etwa in den Kantonen Bern, Solothurn und in Teilbereichen anderer Kantone, drei Wochen Herbstferien aber nur fünf Wochen Sommerferien. Diese Regelung bietet mehrere Vorteile. Zum einen müssen im Herbst nicht alle Arbeitnehmenden ihre Ferien in zwei Kalenderwochen drängen, zum anderen lässt sich die Betreuungsregelung im Sommer für jene Eltern erleichtern, bei denen beide berufstätig sind und nicht zu Letzt, kann mit im September startenden Herbstferien wohl auch die Nachfrage nach Ferien in der Schweiz erhöht werden.

**Ich bitte die Regierung deshalb die Ferienregelung auf das nächst mögliche Schuljahr dahingehend anzupassen, dass die Herbstferien drei Wochen dauern und bereits im September beginnen und die Schulsommerferien entsprechend im August um eine Woche zu kürzen.**

---